

Taekwondo/Les Gabonais de l'étranger

Anthony Obame vainqueur à Paris, Urgence Mouegha 3e

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

ON avait quitté Anthony Obame sur une élimination au premier tour des Jeux Olympiques 2016 à Rio de Janeiro (Brésil), face au Britannique Mahama Cho. Samedi dernier, à la Halle Georges Carpentier où se déroulait la première des deux journées de la 12e édition du Tournoi international de Paris, le Gabonais a retrouvé le devant de la scène.

Un parcours sans faute dans sa catégorie (+80 kg), conclu par une finale remportée devant le Serbe Marko Djuricic, a en effet sanctionné sa participation à une compétition qui a regroupé une trentaine de pays. Aidé, il est vrai, par une adversité moins relevée que lors de la précédente édition qui avait enregistré la



Photo : D.R

Anthony Obame a retrouvé la plus haute marche du podium lors du 12e Tournoi international de Paris. Photo de droite : Sous les ordres de Juan Antonio Ramos Sanchez, Urgence Mouegha poursuit son apprentissage du haut niveau.



Photo : D.R

présence, entre autres, chez les poids lourds, du Nigérien Abdoul Razak Issoufou Alfaga, de l'Ivoirien Firmin Zokou, du Français Mbar Ndiaye, de l'Allemand Wodziech Volker ou du Slovène Ivan Trajkovic, Anthony s'est hissé sur la plus haute marche du podium. Faisant aussi bien que l'embléma-

tique français Pascal Gentil (2007, 2008 et 2011) ou ses frères d'armes de l'Institut national du sport, de l'expertise et de la performance (Insep) de Paris, Mahama Cho (2009 et 2014) Mbar Ndiaye (2013). « C'est une belle manière de remettre la machine en marche. Mais aussi de rega-

ner de la confiance, car je commençais vraiment à me poser des questions, suite à mes derniers résultats », nous a confié, dans un échange en ligne, le champion du monde 2013. Sa prochaine sortie lors du Grand Prix final (épreuve réunissant les 16 meilleurs mondiaux), le 10 décembre

2016 à Bakou (Azerbaïdjan), sera l'occasion de confirmer ses ambitions de reconquête au plus haut niveau, à 28 ans. Un échelon dans lequel, contrairement au natif de Bitam et vice-champion olympique 2012, Urgence Mouegha n'est pas encore un cadreur. Après avoir rejoint Obame

en 2014, au sein de l'écurie de l'entraîneur espagnol Juan Antonio Ramos Sanchez, la médaillée d'or des Jeux Africains 2011 a une ascension moins vertigineuse.

À Paris, elle a toutefois eu le mérite d'accrocher le podium. Notamment une médaille de bronze, après s'être inclinée en demi-finale contre la Canadienne Ashley Kraayeveld. Confirmant la médaille de bronze enlevée lors de l'Open du Luxembourg au milieu de l'année en cours.

Mouegha, qui va terminer cet exercice sur une note d'espoir, se tourne déjà vers les challenges à venir. Avec pour ligne directrice, à 22 ans, l'amélioration sensible de sa position sur l'échiquier mondial de sa nouvelle catégorie (-67 kg) et les compétitions internationales sous la bannière Vert-Jaune-Bleu qu'elle défend depuis 2009.

Football/Statistiques

Aubameyang garde la cadence

S.A.M.
Libreville/Gabon

PIERRE-EMERICK Aubameyang, attaquant de Dortmund et de la sélection nationale gabonaise, n'en finit plus de marquer. Il est actuellement à 13 buts marqués en 11 matchs joués en championnat allemand. Cette performance lui permet de s'en sortir avec un ratio de 1,18 but par match dans cette compétition nationale. Transféré au club allemand depuis 2013, Aubameyang est sur des bases similaires à celles de l'an dernier. Sur le même nombre de matchs disputés. En effet, si on tient compte des données de l'année dernière,

on s'aperçoit qu'il avait déjà inscrit 13 goals en 11 rencontres. En somme, le striker gabonais, sur une même période en 2015-2016, enregistre les mêmes statistiques. Cela fait quatre ans que PEA évolue en Allemagne. Il faut remonter à ses débuts pour retrouver un ratio presque similaire à celui-ci. C'était lors de la saison 2013-2014 où il avait un ratio de 0,68 but par match. C'est la donnée la plus proche de celle qu'on connaît aujourd'hui. Son ratio le moins intéressant est à mettre au compte de l'année 2014-2015, puisque Aubameyang tournait seulement à 0,27 but par rencontre en 11 parties aussi disputées. Un chiffre bien maigre vite oublié de-



Photo : D.R

Pierre-Emerick Aubameyang est en forme.

puis l'an passé. Si le Gabonais a réussi à garder cette saison le rythme impulsé l'année dernière, sur ses 11 premières rencontres, la ques-

tion est donc de savoir s'il pourra reproduire ses performances passées sur les mois restants dans le championnat allemand. Si on se réfère à ses données personnelles, on s'aperçoit qu'il y a une évolution certaine et qu'il lui reste donc de la marge.

Sur toute la saison 2013-2014, PEA avait une performance de 0,39 but par rencontre. En 2014-2015, il a tourné à 0,48 goal par match. Et l'année dernière, il a fini avec un beau ratio annuel de 0,80 but par match. Avec le départ canon qu'il vient de connaître cette saison, le seul souhait est qu'il ne se blesse pas pour pouvoir égaliser ou améliorer ce résultat à la fin de la saison en cours.

Signature du contrat du nouveau sélectionneur des Panthères du Gabon Reportée avant la fin de cette semaine

MM
Libreville/Gabon

C'EST une certitude. Le mariage d'intérêt entre la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) et le technicien espagnol José Antonio Camacho sera scellé. Mais plus ce mardi, comme annoncé, pour convenance de calendrier des autorités compétentes locales. Camacho devra d'abord être présenté, entre autres, au ministre de la Jeunesse et des Sports pour débattre du problème des émoluments.

Puis, au comité exécutif de la Fégafoot, nous a confié, hier au téléphone, une source fédérale. Réagissant à la question de la durée du contrat du nouveau sélectionneur national des Panthères, la même source s'est voulue rassurante : « Camacho veut du long terme avec le Gabon. A ce sujet, les Gabonais n'ont pas à s'alarmer, puisque dans tout contrat entre une institution et un technicien, il y a une clause qui prévoit la séparation des deux parties en cas de résultats insuffisants », a expliqué notre interlocuteur.



Photo : J.F.Morilla

Camacho va signer le contrat avec la Fégafoot dans les prochains jours.

Soit ! Cependant, il serait judicieux que l'État gabonais qui a déjà assez de soucis économiques, ne soit pas mis au banc des accusés en cas de rupture de contrat de la partie gabonaise. Parce que pour les fans des Panthères, il serait difficile que le technicien espagnol bénéficie d'un état de grâce à la tête de notre Onze national qu'il ne connaît pas et qui, malheureusement, vient, une fois de plus, de chuter à la 111e place au dernier classement Fifa. Fort heureusement que l'ex-sélectionneur de l'Espagne et de la Chine

peut être aidé dans ses missions par son compatriote José Rocha Garrido, Directeur technique national (DTN). Ce dernier ayant le regard d'un observateur averti de la vie du football gabonais.

« Doit-on comprendre qu'en cas d'échec des Panthères du Gabon lors de la Can Total Gabon 2017, même dès le premier tour, Camacho doit rester impuni ? ». Question d'un supporter des Panthères à l'employeur de José Antonio Camacho, et dont il attend la réponse.